
  

Herrn Bürgermeister                                                                                                              Sylvia Hein 

Jürgen Seitz                                                                                                             Fraktionsvorsitzende  

und die Damen und Herren                                                                                                Lerchenrain 1 

des Gemeinderates                                                                                                  63796 Kahl am Main 
 

 
E-Mail: s.hein@gruene-kahl.de oder  

www.Gruene-Kahl.de 
facebook: Grüne Kahl Am Main 

 
Kahl am Main, den 02. Nov. 2017 
 

Antrag zum Haushalt 2018 
Umbau Kaldahaschule 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Seitz, 
verehrte Kolleginnen und Kollegen des Gemeinderates, 
 
wir beantragen Mittel in den Haushalt 2018 für die Erstellung eines Konzeptes hinsichtlich eines 
Neu- oder Umbaus der Kaldahaschule einzustellen. Die in der Begründung genannten, 
vorhandenen Mittel sind als Ansatz heranzuziehen. In dem Konzept ist zum Beispiel zu 
überprüfen, was eine Komplettsanierung der Pavillons unter energetischen Gesichtspunkten 
ebenso wie unter Raumkonzeptaspekten kosten wird.  Dem ist gegenüber zu stellen was ein 
Abriss der Pavillons und ein Neubau für  Nachmittags-/Mittagsbetreuung und Musikschule kosten 
würden. Die Möglichkeit einer offene Ganztagsschule oder ein ähnlichen Modells muss 
einbezogen werden.  Dabei sind Förderbeiträge in den verschieden Varianten (z.B. auch für 
Musikschule und Förderunterricht) zu berücksichtigen. Zwecks langfristiger Energieeinsparung  ist 
eine Null- oder Energieplus-Bauweise zu realisieren. Auch hierfür werden Zuschüsse in Aussicht 
gestellt. Jedem politisch Interessierten dürfte nicht entgangen sein, dass das Thema Energie ein, 
nein das Zukunftsthema ist! Namhafte Wissenschaftler mahnen, dass die Initiativen gerade auch 
von den Kommunen ausgehen müssen. 
 
Begründung: 
Im Haushalt sind 60.000,- € für die Sanierung der Pavillons und 70.000,- € für den Umbau zur 
Erweiterung der Mittagsbetreuung vorgesehen. Diese 130.000,- € sollten unseres Erachtens als 
Grundstock einer Komplettlösung dienen. In den nächsten Jahren wird es vom Gesetzgeber eine 
Anforderung zur Ganztagsbetreuung geben. Viele Schulen auch im Landkreis und die PGS in Kahl 
haben bereits eine entsprechende Einrichtung. Gerade im Vergleich unserer Schule mit der PGS 
können wir nicht warten, bis  eine umfassendere Betreuung von unseren schulpflichtigen Kindern 
auch gesetzlich vorgeschrieben ist, sondern müssen uns hier dem Wettbewerb stellen. Das 
geschieht im Interesse unserer Schule, den  Kindern und deren Eltern, die die gleichen 
Bedingungen wie die Kinder, z.B. der PGS, haben müssen. 
 
Im Gemeinderat muss daher dringend eine Diskussion geführt werden, welches Konzept wir 
angehen wollen,  Vor- und Nachteile müssen erarbeitet werden. Parallel dazu muss ein, wie oben 
angeführter, Vergleich  der baulichen Maßnahmen erstellt werden. Erst dann hat man die 
Grundlagen um über Sanierung oder Neubau zu entscheiden. 
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Wir legen Wert darauf festzuhalten, dass wir bei einer Sanierung oder einem Umbau der Schule 
keine Klassenzimmer für die Schule oder Unterrichtsräume für die Musikschule streichen wollen.  
Ein entsprechendes Raumkonzept ist natürlich immer mit der Schulleitung, der Musikschule und 
der Mittagsbetreuung abzustimmen. 
 
 
Wir bitten Sie um Zustimmung  
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Sylvia Hein 
Fraktionsvorsitzende Bündnis 90 / Die Grünen 
im Kahler Gemeinderat 


